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VERBALE DI RIUNIONE DEL CONSIGLIO DIRETTIVO IN 

DATA 25 NOVEMBRE 2016 

L’anno 2016, il giorno venticinque del mese di novembre, alle ore 

17.30, in Biella, Via Orfanotrofio, 16, presso la sede della 

associazione si è riunito il Consiglio Direttivo per discutere e 

deliberare sul seguente 

ordine del giorno 

1) accettazione eredità CATTO LUCCHINO Maria Teresa; 

2) varie ed eventuali. 

All’ora indicata sono presenti i signori Ferlisi Franco, Manzioli 

Silvana, Galeno Nicoletta, Ortone Elena, Trapella Onofrio, Urvetti 

Sandra, Spolaore Roberto, Osella Sonia, Notarangelo Iole, Foglia 

Balmet Mariella;  

A termini legali e statutari assume la presidenza il signor Ferlisi 

Franco,  il quale chiama a fungere da segretario la signora Tombini 

Annamaria 

Il Presidente 

constatato 

- che sono presenti n. 10 consiglieri su n. 11 consiglieri in 

carica; 



- che ha scusato l’assenza il signor Oioli Ennio dimissionario; 

- che la presente riunione è stata regolarmente convocata 

mediante invio di apposita comunicazione a tutti gli 

interessati, ai sensi di Legge e nel rispetto dello statuto della 

fondazione; 

dichiara 

la presente riunione validamente costituita ed idonea a deliberare 

sui punti posti all’ordine del giorno. 

Punto 1 – 

Il Presidente informa i presenti che in data 19.9.2016 è deceduta in 

Padova la signora CATTO LUCCHINO Maria Teresa, residente in 

vita in Biella, Via Rosmini n. 16. 

La suddetta, con testamento olografo del 14.2.2013, pubblicato con 

atto Notaio Pietro GELPI di Biella in data 13.10.2016, rep. 

92827/10118, ha chiamato erede, tra gli altri, la nostra associazione 

e nominato esecutore testamentario il Rag. Simone MAINARDI, 

con studio in Biella, Via C. Colombo n. 4. 

Il Presidente segnala che si tratta quindi di procedere 

all’accettazione dell’eredità e agli  atti conseguenti, nel rispetto 

delle norme di Legge in materia le quali prevedono, nello specifico 

l’art. 473 Codice Civile, l’obbligo di procedere alla accettazione 

con beneficio di inventario e agli atti conseguenti. 

Dopo breve discussione il consiglio direttivo, all’unanimità, 

delibera: 



- di accettare col beneficio di inventario, ai sensi dell’articolo 

473 Codice Civile, l’eredità disposta dalla defunta signora 

CATTO LUCCHINO Maria Teresa, deceduta in Padova il 

19.9.2016; 

- di conferire al Presidente Sig. Ferlisi Franco C.F. FRL FNC 

49B25 A859J;  tutti i poteri all’uopo necessari nessuno 

escluso, ivi compresi quelli di procedere alla formalizzazione 

dell’accettazione dell’eredità nei modi e termini di Legge, 

procedere alla erezione dell’inventario, tenere i rapporti e 

conferire incarichi all’esecutore testamentario fissando i 

relativi compensi, procedere alla alienazione dei beni oggetto 

di eredità anche ai sensi dell’art. 703 Codice Civile 

……………………………………………………………………… 

Essendo esaurita la trattazione dei punti posti all’ordine del giorno e 

più nessuno dei presenti avendo chiesto la parola la seduta è tolta 

alle ore 19. 

Del che il presente verbale letto, confermato e sottoscritto. 

Il presidente 

Ferlisi Franco 

 
Il segretario 

Tombini Annamaria 

 



AIMA TERRITORIALE PROVINCIA DI BIELLA 

Verbale del Consiglio del giorno 15.12.2016 

L’anno 2016, il giorno 15  del mese di dicembre , alle ore 17.00, presso il Centro Territoriale  per il 

Volontariato, via Orfanatrofio 16, Biella, si è riunito il Consiglio di AIMA-Biella. 

Sono presenti il presidente Franco Ferlisi, il vicepresidente Silvana Manzioli Scaramuzzi e i consiglieri  

Mariella Foglia, Nicoletta Galeno, Jole Notarangelo, Ennio Oioli, Elena Ortone, Roberto Spolaore, Onofrio 

Trapella e Sandra Urvetti.  

E’ presente la tesoriera Anna Tombini, è Assente Sonia Osella. 

L’ordine del giorno è il seguente: 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente, 

2. Villa Boffo, problemi di ristrutturazione della cucina, 

3. Caffè Alzheimer a Trivero e Viverone, 

4. Definizione dell’organizzazione della prossima Assemblea dei Soci, 

5. “Bagna cauda” prenatalizia il 21 dicembre, 

6. Varie ed eventuali. 

Ha inizio la discussione: 

1. Il verbale è stato approvato all’unanimità. 

2. La consigliera Mariella Foglia ha fatto un sopralluogo per poter inserire una cucina a norma, 

obbligatoria per qualunque destinazione d’uso, in Villa Boffo. Per quanto riguarda la licenza, 

questa si può ottenere o come circolo privato o come licenza pubblica. Il circolo privato ha delle 

agevolazioni fiscali, ma richiede che la somministrazione dei servizi sia rivolta solo ai soci e 

dunque un gestore del circolo potrebbe non ottenere gli introiti sufficienti dalle quote di 

associazione anche se si hanno soci ordinari e soci frequentatori che pagano una cifra annuale  

inferiore. Per poter avere i permessi circolo deve essere affiliato ad un Ente Nazionale di 

promozione sociale e quello proposto è il Centro Sportivo Educativo Nazionale (CSEN),  iscritto 

al n.77 del registro nazionale delle associazioni di promozione sociale presso il Ministero del 

Lavoro e delle Politiche Sociali, con un costo annuo di 400 €  per gestire 100 soci e l’importo di 

circa 2.50 € per ogni tessera aggiuntiva. Entro il mese di Gennaio si devono chiedere 

delucidazioni al CSEN sulla costituzione di un circolo. E’ possibile iniziare come circolo privato 

per poi ampliare successivamente e ottenere una licenza pubblica. E’ necessario chiedere all’ASL 

quali siano le norme per passare a locale pubblico. Spolaore chiede se in un circolo privato è 

possibile portare un ospite esterno e la risposta del comitato tecnico è che questo è possibile solo 

in via eccezionale. Si ribadisce che è necessaria la presenza di un gestore. Scaramuzzi suggerisce 

di iniziare con la scuola di cucina e un servizio bar. Manca per ora l’accordo su come strutturare 

la cucina e, una volta deciso come debbano essere posizionati gli impianti, si chiederà alla 

Fondazione di eseguire i relativi lavori. E’ comunque sempre possibile effettuare una variazione 

in corso d’opera. 

3. In seguito all’articolo comparso sul Biellese, che descriveva iniziative dedicate ai malati 

organizzate a Trivero, il Consiglio si dichiara deluso per non aver avuto alcuna delucidazione a 

tal proposito e pensa che l’articolo sia stato arbitrariamente ampliato dal giornalista autore 

dell’articolo. Per quanto riguarda il Caffè Alzheimer a Viverone c’è l‘ìnteressamento  di “Vita 3” 

presieduta da Michela Meconcelli, mentre “Casa Albert” fornirebbe il supporto tecnico. Si 

richiameranno queste istituzioni per poter iniziare in primavera. A Trivero e a Cossato tutto 



procede bene per quanto riguarda il Caffè Alzheimer e i familiari richiedono un corso che tratti 

l’approccio ai malati. Si programmeranno incontri, magari nell’ambito di una manifestazione 

appropriata. 

4. Questo punto è rimandato al prossimo Consiglio. 

5. Il 21 dicembre si organizza la “bagna cauda” e oggi si ritirano le iscrizioni. Si definisce il menu, 

lunedì mattina si puliranno le acciughe, mercoledì si puliranno le verdure e si disporranno i tavoli. 

6. Varie 

 Si cercano possibili bandi per procurare un finanziamento per gli arredi di Villa 

Boffo. 

 Per il deposito del marchio di Villa Boffo una persona se ne interesserà a titolo 

gratuito. 

 Da Ponzone è arrivato un signore con l’impegnativa per una visita presso il Centro 

della Memoria in quanto l’INPS di Biella vuole ritirare l’assegno di 

accompagnamento a un suo familiare malato. Verso queste derive burocratiche è 

necessario reagire, in quanto un malato di demenza grave non può migliorare. Il 

Presidente  ha richiesto informazioni ricevendo la risposta che è necessario 

presentarsi con la copia della cartella clinica redatta dal Centro della Memoria. E’ 

stato sollecitato un incontro a Torino per questi problemi dell’INPS e si dovranno 

richiedere di nuovo gli incontri della commissione istituita a Torino con i 

rappresentanti del CAAP.. 

 Stefania Caneparo ringrazia AIMA per essersi assunta l’onere finanziario del suo 

Master. 

 A Cossato è stato istituito il Centro di Incontro ed è stata firmata la delibera che 

decreta la partecipazione degli utenti al costo del professionista.   Si pensa di 

organizzare un incontro pubblico per sponsorizzare la Palestra della Memoria e si 

propone la scelta tra 20 e il 27 gennaio. 

 Si discute il problema dei trasporti dei pazienti presso la palestra della memoria che 

comunque è già avviato a soluzione tramite la collaborazione con l’Associazione 

ABV Biella. 

 Il 20 dicembre si faranno gli auguri presso la Palestra della Memoria con la 

distribuzione del panettone a chi interverrà. 

 Il Consiglio direttivo di AIMA, in merito al lascito della sig.ra Maria Teresa Gatto 

Lucchino, delibera ufficialmente all’unanimità di accettare il lascito senza il 

beneficio dell’inventario. 

 AIMA intraprenderà un progetto per rendere la città di Biella “Amica delle 

demenze” che sarà seguito dalla Consigliera Jole Notarangelo: per iniziare sarà 

necessario partecipare alla Commissione Barriere Architettoniche del Comune di 

Biella il giorno 16 p.v.  

 L’accordo proposto in bozza con il Cerino Zegna per la gestione pratica di Villa 

Boffo, è stato congelato dall’avv. Rossi perché è necessario prima che AIMA Biella 

riceva ufficialmente il comodato d’uso della villa. 

Alle ore 19.30 la seduta è tolta dopo aver fissato la data del prossimo Consiglio al 19.01.2017. 

Biella, 15 dicembre 2016. 

  Il Consigliere Verbalizzante    Il Presidente 

   Sandra Urvetti     Franco Ferlisi 
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AIMA TERRITORIALE PROVINCIA DI BIELLA 

Verbale del Consiglio del giorno  

L’anno 2016, il giorno 24  del mese di novembre , alle ore 17, presso il Centro Territoriale  per il 

Volontariato, via Orfanatrofio 16, Biella, si è riunito il Consiglio di AIMA-Biella. 

Sono presenti il presidente Franco Ferlisi, il vicepresidente Silvana Manzioli Scaramuzzi e i consiglieri  

Mariella Foglia, Nicoletta Galeno, Sonia Osella,  Elena Ortone, Roberto Spolaore, Onofrio Trapella e Sandra 

Urvetti.  

Assenti: Iole Notarangelo e Ennio Oioli. 

Per il comitato tecnico sono presenti Gabriella Braggion e Giuliano Zignone. 

E’ presente la tesoriera Anna Tombini. 

L’ordine del giorno è il seguente: 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente, 

2. Progetto Villa Boffo: protocolli di intesa., 

3. Delibera della Regione Piemonte sul piano Nazionale Demenze, 

4. Accordo con Anteo sull’attività della Palestra della Memoria, 

5. Lascito testamentario a nostro favore, 

6. Presentazione presso la Biblioteca di Biella il 25 novembre del libro Alastra/AIMA, 

7. Varie ed eventuali. 

Il consigliere Ennio Oioli, come preannunciato qualche mese fa, ha rassegnato le proprie dimissioni da 

membro del Consiglio di AIMA-Biella. Il Consiglio le accetta con rammarico visto che l’interessato le 

aveva già  in precedenti incontri dichiarate irrevocabili. 

1. Il verbale è approvato all’unanimità. 

2. Il15 ottobre è stato firmato un protocollo di intesa tra AIMA e la Fondazione Biverbanca per 

l’uso di Villa Boffo e presto si dovrà avviare un’intesa con il Cerino Zegna su uno specifico 

capitolateo per la gestione della villa e del Centro di incontro. L’avvocato Rodolfo Rosso, che 

rappresenta il Cerino Zegna si è riservato di valutare la nostra bozza di intesa. Sono state inviate 

delle mail a varie associazioni, tra le quali quella dei fotoamatori, per chiedere se fossero 

intenzionate a sostenere il progetto con proprie iniziative. C’è stato un incontro con la 

Confartigianato la quale si è dimostrata interessata: il Segretario, Luca Guzzo,  ha proposto di 

firmare un protocollo di intesa nel quale Confartigianato si presta a fornire il suo contributo nel 

propagandare il progetto fra i suoi soci pensionati ed eventualmente facendo sì che essi stessi 

organizzino attività legate alle proprie abilità professionali. Si pensa di proseguire il discorso con 

le altre associazioni dopo le prossime feste. Per la scuola alberghiera sono  sorte alcune difficoltà 

nel definire il calendario a causa dei diversi impegni dei ragazzi: si pensa di effettuare il corso i 

mercoledì dei mesi da febbraio a giugno presso la sede AIAS -Associazione Italiana Assistenza 

Spastici di Gaglianico per poi trasferirsi a Villa Boffo quando siano terminati i lavori. Anche in 

questo caso dovranno essere definiti i collegamenti tra le associazioni per indicare un protocollo 

di intesa che definisca la gestione e le sue regole e si dovrà valutare l’aspetto giuridico di un 

futuro impegno in Villa Boffo. Lauretana fornirà i grembiuli e COOPORSI fornirà le derrate 

alimentari in uso alla scuola. Sono stati chiesti a Mariella Foglia suggerimenti per la conduzione. 

La Fondazione ed AIMA cercano delle persone che si occupino della registrazione del logo del 

Centro di incontro di Villa Boffo. 



3. Per la prima volta La regione Piemonte approva una delibera della Giunta Regionale concordata 

con le associazioni Alzheimer Piemontesi (CAAP) e che, definendo procedure uniformi nelle 

attività delle UVA (da ora chiamate CDCD)  regionali, potrà permettere di portare a livello 

regionale l’esperienza biellese del Centro della Memoria con grande soddisfazione di AIMA per i 

percorsi fatti e i risultati ottenuti.  

4. Per il trasferimento delle attività della Palestra della memoria a Villa Boffo, la Cooperativa Anteo 

dovrà coesistere con l’Ente Cerino Zegna che dovrà gestire il centro con collaboratori approvati 

da AIMA mentre ad ANTEO resterà esclusivamente la gestione amministrativa del personale 

professionista. ANTEO ritiene comunque positivo continuare questa esperienza gestendo i 

professionisti e, circa il richiesto acquisto da parte di AIMA del mobilio presente nella sede di via 

Lamarmora, ha deciso di cederlo in comodato d’uso alla nostra associazione. Sono stati approvati 

i conti di gestione della sezione della Palestra della Memoria di Cossato da parte del comune. 

5. E’ stato devoluto un lascito testamentario ad AIMA che si aggira sui 50.000 € con la clausola che 

venga  dedicata una sala di Villa Boffo al nome del donatore e di utilizzare tale lascito per 

l’acquisto di materiali per la Palestra 

6. Domani, alle ore 16.30,presso la Biblioteca Civica avrà luogo la presentazione del libro  

“Alzheimer: un viaggio a più voci” scritto dal dott. Alastra con il contributo di malati, famigliari, 

operatori e la collaborazione di  Franco Ferlisi, Presidente di AIMA. 

7. Varie ed eventuali 

 Stefania Caneparo e Ferlisi, hanno avuto un incontro con l’Associazione Biellese di 

Volontariato per valutare la possibilità di organizzare i trasporti dei pazienti alla sede della 

Palestra della Memoria. In tempi brevi potrebbe essere possibile concordare l’organizzazione. 

 La dott.sa Ortone riferisce che Stefania Caneparo è stata ammessa al Corso dell’Università 

Cattolica di Specializzazione in Neuropsicologia e il presidente Ferlisi propone che AIMA si 

faccia carico del costo del corso in quanto, come da nostro statuto, è compito di AIMA la 

formazione del personale. Stefania Caneparo non ha chiesto nulla e  si occupa della Palestra 

della Memoria con grande impegno e dedizione quindi il Consiglio approva all’unanimità 

l’intero finanziamento del corso. 

 Si richiede a gran voce di rinnovare la manifestazione degli auguri di Natale con la 

preparazione della bagnacauda di Onofrio Trapella. I giorni possibili sono il 19 oppure il 21 e 

le adesioni saranno raccolte al prossimo consiglio. 

Il prossimo Consiglio è fissato a giovedì 15 dicembre. 

Alle ore 19.30 la seduta è tolta. 

Biella, 24 novembre 2016. 

   Il Consigliere Verbalizzante   Il Presidente 

    Sandra Urvetti    Franco Ferlisi 
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AIMA TERRITORIALE PROVINCIA DI BIELLA 

Verbale del Consiglio del giorno  

L’anno 2016, il giorno 6  del mese di ottobre , alle ore 17, presso il Centro Territoriale  per il 

Volontariato, via Orfanatrofio 16, Biella, si è riunito il Consiglio di AIMA-Biella. 

Sono presenti il presidente Franco Ferlisi, il vicepresidente Silvana Manzioli Scaramuzzi e i consiglieri  

Nicoletta Galeno, Sonia Osella,  Jole Notarangelo, Elena Ortone, Roberto Spolaore, Onofrio Trapella e 

Sandra Urvetti.  

Assenti: Mariella Foglia, Ennio Oioli. 

Per il comitato tecnico sono presenti Zignone e Caneparo. 

L’ordine del giorno è il seguente: 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente, 

2. Firma dell’intesa con la Fondazione CR il 15 ottobre per l’avvio del progetto Villa Boffo, 

3. Proposte di logo e nome da Marilena Florio, Pubblicitaria, 

4. Concerto del Maestro Folli a favore di AIMA, 

5. Varie ed eventuali. 

Ha inizio la discussione: 

1. Il verbale è approvato all’unanimità. 

2. Si commenta il protocollo di intesa e si delega il Presidente alla sua firma dopo la decisione sulla 

scelta del logo. 

3. Si visionano i due loghi proposti per Villa Boffo: la maggioranza  propende per il logo bicolore. 

E’ pervenuta la richiesta dalla Fondazione Biverbanca di contribuire al pagamento delle spese del 

logo. Il Consiglio si chiede se tale logo sia da registrare e quali ne siano le spese. La sig.ra 

Marilena Florio aveva già informato il Presidente che parole e disegno sono registrabili: il 

procedimento avviene registrando il logo alla Camera di Commercio. Il Consiglio decide di 

contribuire con 1000 € da versare alla Fondazione e di trattare con la pubblicitaria per il possesso 

e la gestione del logo. 

4. Il M.o Folli contatterà la consigliera Nicoletta Galeno per l’attuazione di una serata in favore di 

AIMA il 23 ottobre p.v. alle ore 16.30 presso il Teatro Sociale. AIMA  provvederà a procurare 

almeno 300 depliant e si occuperà dei cestini delle offerte all’inizio e alla fine della serata. 

5. Varie ed eventuali: 

 Si è avuto un incontro con il Cerino Zegna per il protocollo di intesa e l’avv. Rosso ha avuto 

l’incarico di redigerne la bozza. Quando si sarà firmato l’accordo quadro si dovrà stilare un 

contratto per i servizi da erogare. Il prossimo passo da effettuare è la richiesta alle associazioni 

che vogliano servirsi di Villa Boffo di quali siano le loro esigenze e le loro necessità. Per la 

dott.sa Ortone sarebbe opportuno non sovrapporre le varie attività in modo da evitare i doppioni. 

Il Presidente ribadirà che il Centro di incontro sarà anche un Centro di Ricerca per valutare i 

risultati ottenuti. 

 Domani sera 7 ottobre ore 20.30 è programmata una serata presso l’Ospedale di Biella, Sala 

Convegni, per la presentazione del 2° progetto “Montessori incontra Alzheimer”. 

 Il Filo di Arianna ha chiesto ad AIMA  la disponibilità ad un pomeriggio di formazione per  

spiegare ai suoi volontari come rapportarsi con i malati e le famiglie e la funzione della Palestra 

della Memoria.  



 Alla palestra dela memoria la dr.ssa Caneparo fa presente che è necessario l’aiuto di due volontari 

che aprano e chiudano la palestra e rispondano alle telefonate.  

 I volontari della lettura del dott. Alastra sono disponibili a gestire il laboratorio di lettura. 

 Su richiesta di un gruppo di frequentatori della palestra, il Comune di Cossato ha dato la 

disponibilità gratuita di un locale per una succursale della Palestra della Memoria nel suo 

territorio con la clausola che i malati debbano pagare esclusivamente il costo del professionista 

che svolge la terapia.  

 Il 17 ottobre ci sarà un incontro con Anteo per definire il futuro della collaborazione in funzione 

del progetto di villa Boffo. 

Il prossimo Consiglio è fissato al 24 novembre, ore 17.00. 

Alle ore 18.50 la seduta è tolta. 

Biella, 6 ottobre 2016. 

  Il Consigliere Verbalizzante     Il Presidente 

   Sandra Urvetti      Franco Ferlisi 
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AIMA TERRITORIALE PROVINCIA DI BIELLA 

Verbale del Consiglio del giorno  

L’anno 2016, il giorno 9  del mese di settembre , alle ore 17.30, presso il Centro Territoriale  per il 

Volontariato, via Orfanatrofio 16, Biella, si è riunito il Consiglio di AIMA-Biella. 

Sono presenti il presidente Franco Ferlisi, il vicepresidente Silvana Manzioli Scaramuzzi e i consiglieri  

Mariella Foglia, Nicoletta Galeno, Sonia Osella,  Jole Notarangelo, Ennio Oioli, Onofrio Trapella e Sandra 

Urvetti.  

Assenti: Roberto Spolaore e Elena Ortone. 

Per il comitato tecnico sono presenti: Stefania Caneparo e Giuliano Zignone 

E’ presente la tesoriera Anna Tombini. 

L’ordine del giorno è il seguente: 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente, 

2. richiesta della Fondazione C.R. di non effettuare l’evento del 21 settembre per non intralciare la 

presentazione del progetto il 15 ottobre. Valutazioni, 

3. organizzazione della stampa e della diffusione dei volantini, 

4. organizzazione della partecipazione agli eventi del 21,22,25 e 30 settembre, 

5. stato delle trattative con la Regione Piemonte, 

6. Varie ed eventuali. 

Ha inizio la discussione: 

1. Il verbale è approvato all’unanimità. 

2. Il Presidente riferisce sulla telefonata del dott. Ciabattini che si rammaricava per la giornata 

promossa da AIMA in occasione del 21 Settembre, Giornata Mondiale della Malattia di Alzheimer, 

ne chiedeva l’annullamento in quanto avrebbe interferito con la presentazione del progetto AIMA-

Fondazione Cassa di risparmio del 15 Ottobre prossimo e revocava la concessione della sala a 

Palazzo Losa. Il Presidente ha risposto che non era possibile per lui assumere alcuna decisione in 

proposito senza il parere del Consiglio. Il Consiglio ha deciso di mantenere gli impegni per la 

giornata mondiale visto che erano già state stampate le locandine da parte dell’ASL, diramati gli 

inviti, richiesto al dott. Toffoletto, di Groningen (Olanda)  la partecipazione come relatore, invitato il 

dott. Demicheli come rappresentante regionale e provveduto al rinfresco. Il Consiglio si rammarica 

per l’intervento del dott. Ciabattini e,  su suggerimento di Zignone, decide di chiedere un incontro 

chiarificatore con il dott. Ciabattini, presenti i Presidenti della Fondazione Cassa di Risparmio dott. 

Ferraris e di AIMA-Biella Franco Ferlisi. Zignone si occuperà di tale richiesta. 

3. Si sono distribuiti gli incarichi per la distribuzione dei volantini e delle locandine. 

4. Per la presentazione del libro “Alzheimer un viaggio a più voci” del Dr Alastra con la collaborazione 

di AIMA Biella, la giornata del 30 settembre è soppressa, mentre il 25 settembre a Miagliano, alle 

ore 17.30, il dott. Alastra e Ferlisi presenternno il libro presso il Lanificio Botto di Miagliano. 

5. Il coordinamento regionale delle Associazioni Alzheimer, CAAP, ha concordato con l’assessorato 

Sanità della Regione Piemonte una delibera che prevede il recepimento del Piano Nazionale 

Demenze e una commissione di lavoro per la sua applicazione con la partecipazione di CAAP. La 

deliberà dovrebbe essere predisposta entro Settembre e subito dopo l’Assessorato invierà a tutte le 

ASL un questionario riguardante le Unità di Valutazione Alzheimer per conoscere in dettaglio 

organizzazione e attività. 



6. Varie  

 Il Presidente elenca i prossimi incontri fino alla fine dell’anno. 

 Si ricorda che durante gli eventi dovremo impegnarci a vendere i libri di cui al punto 

4 a 25 € per recuperare il finanziamento. 

 Si incarica Mariella Foglia di occuparsi dell’aperitivo in occasione della Giornata 

Mondiale Alzheimer. 

 Uno dei problemi che ricorrono nelle famiglie coinvolte nella malattia è la prassi da 

seguire in occasione dei rinnovi della patente ai malati. Silvana Manzioli si 

interesserà al problema. 

 Si concorda di organizzare una cena per il 21 settembre, dopo l’aperitivo, con la 

presenza del dott. Toffoletto, presso il ristorante Tigella che ospita il caffè Alzheimer 

di Biella. 

 La pubblicitaria Marilena Florio è stata incaricata dalla fondazione C.R. di prepare il 

logo del Centro di incontro di villa Boffo. 

 All’assistente sociale, assunta in sostituzione di Caterina Pidello, si farà un contratto 

a partita IVA, in quanto ha la possibilità di fatturare ad altri enti. 

Il prossimo Consiglio è fissato al giorno 6 ottobre p.v.. 

Biella, 9 settembre 2016. 

  Il Consigliere Verbalizzante     Il Presidente 

   Sandra Urvetti      Franco Ferlisi 
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AIMA TERRITORIALE PROVINCIA DI BIELLA 

Verbale del Consiglio del giorno  

L’anno 2016, il giorno 4  del mese di agosto , alle ore 17.30, presso il Centro Territoriale  per il 

Volontariato, via Orfanotrofio 16, Biella, si è riunito il Consiglio di AIMA-Biella. 

Sono presenti il presidente Franco Ferlisi, il vicepresidente Silvana Manzioli Scaramuzzi e i consiglieri  

Mariella Foglia, Nicoletta Galeno, Sonia Osella,  Jole Notarangelo, Ennio Oioli, Roberto Spolaore, Onofrio 

Trapella e Sandra Urvetti.  

Assenti: Elena Ortone. 

Per il comitato tecnico è presente Giuliano Zignone. 

L’ordine del giorno è il seguente: 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente, 

2. Organizzazione dell’evento del 21 settembre, 

3. Villa Boffo: iniziative della Fondazione Cassa di Risparmio, 

4. Presentazione del libro “Alzheimer, un viaggio a più voci” e modalità di diffusione, 

5. Varie ed eventuali. 

Ha inizio il dibattito: 

1. Il verbale della seduta precedente è approvato all’unanimità. 

2. Il dott. Gusmaroli ha confermato la sua partecipazione alla giornata mondiale della malattia di 

Alzheimer il 21 settembre. Si pensa di invitare alla manifestazione l’Assessore ai Servizi Sociali 

Salivotti, il Direttore dell’ASL Bonelli e i dottori Toffoletto e Gusmaroli. Saranno presentate a 

Villa Gromo dalle ore 16 alle ore 20 le strategie per affrontare le demenze nelle fasi iniziali, con 

interventi farmacologici, non farmacologici e di socializzazione . Alle 18.30 sarà offerto da 

AIMA un aperitivo. Zignone propone di distribuire depliant al Gruppo INPS, alle Case di Riposo, 

all’ASL perché possano pubblicizzarlo attraverso i loro canali. Si invierà l’invito all’Ordine dei 

Medici, a tutti i medici di base e ai nostri Soci. Si appronteranno dei manifesti da distribuire a 

tutte le Case di Riposo. I depliant da inviare dovranno essere pronti entro il 10 settembre. 

3. La Fondazione Cassa di Risparmio ha programmato la presentazione del progetto Villa Boffo il 

15 ottobre: dovrà essere richiesto quali siano i costi di questa giornata e a chi dovranno essere 

attribuiti. 

4. Il libro di Vincenzo Alastra, “ALZHEIMER: UN VIAGGIO A PIÙ VOCI” che rappresenta 

l’esperienza di malattia e cura narrata da pazienti, caregiver e professionisti sarà presentato alla 

Biblioteca di Biella, dopo aver chiesto il permesso e il patrocinio dell’assessore ai Servizi Sociali 

Salivotti. Saranno contattate anche le biblioteche di Vigliano, Viverone, Candelo e Andorno. 

5. Per quanto riguarda la formazione per i volontari che che cureranno lo svolgimento del Caffè 

Alzheimer a Viverone, la dott.sa Collobiano propone 3 giornate di informazione: a) la descrizione 

delle demenze (Dr.ssa Ortone il 23 Settembre), b) problemi delle famiglie (Ferlisi e Dr. Rivadossi 

30 Settembre, c) come si svolge un Caffè Alzheimer (Dr.ssa Collobiano, Gabossi data in ottobre 

da definire). 

Il regista Cecconello propone che AIMA producesse un film, da lui diretto, interpellando le 

famiglie ed i malati, in continuazione di quello precedente girato in occasione del Work Shop del 

15 Gennaio 2015. Un simile lavoro potrà costare dai 10.000 a 15.000 €. Bisognerà, prima della 



decisione, chiarire i costi e come si pensa di realizzarlo, il consiglio si riserva quindi di 

incontrarlo entro il mese di Ottobre. 

Alla Trappa espone lo scultore Aldo Flecchia e una di queste opere, secondo Iole Notarangelo, 

potrebbe essere acquistata per essere esposta a Villa Boffo. L’artista chiederebbe una cifra di 

35.000 € che non potrebbe fatturare. Zignone e altri consiglieri ritengono che prima debbano 

essere visionati i preventivi dei lavori che spettano ad AIMA e in seguito si potrà pensare 

all’acquisto di opere d’arte. 

Nicoletta Galeno ha contattato il M.o Folli per la realizzazione di un concerto a favore di AIMA  

e questi ha affermato di aver già contattato il Teatro Sociale per realizzare un evento  sostenuto 

dall’Assessorato ai Servizi Sociali del Comune di Biella che potrebbe essere destinato ad AIMA 

in data da definire. 

Alle ore 19.00, dopo aver fissato la data del prossimo Consiglio a giovedì 8 settembre, la seduta è tolta. 

Biella, 4 agosto 2016. 

  Il Consigliere Verbalizzante   Il Presidente 

   Sandra Urvetti    Franco Ferlisi 
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VERBALE del Consiglio direttivo DEL 14/07/2016 
 

Ore 17,30 - Sono presenti: Ferlisi Franco - Tombini Anna - Notarangelo Jole - Galeno Nicoletta - Oioli 
Ennio - Spolaore Roberto - Scaramuzzi Silvana - Osella Sonia - Trapella Onofrio. 
Per la Commissione tecnica partecipano: Caneparo Stefania - Zignone Giuliano 
Sono assenti giustificati: Ortone Elena - Urvetti Sandra - Foglia Mariella. 
 
 In apertura di seduta la signora Jole Notarangelo presenta la signora Maria Grazia Massimino, 
disponibile a impegnarsi nella nostra Associazione, che il presidente Ferlisi propone di inserire nel  
comitato tecnico di supporto al Consiglio, almeno sino alla prossima assemblea dei soci che voterà il 
nuovo consiglio.  
 
Il presidente Ferlisi informa di aver concordato con il dr. Alastra, responsabile della formazione ASL 
BI, con il supporto della stessa ASL BI, di organizzare il 22/09/2016 un seminario per operatori del 
settore e medici, sul tema:”dare voce alle persone malate”, con la partecipazione del Dr. Federico Batini 
dell’Università di Perugia e del dr. Toffoletto, il quale, dall’Olanda, sarà ospite di AIMA ed il giorno 
21/09/2016, in occasione della giornata mondiale Alzheimer, svolgerà un breve intervento dedicato 
all’esperienza olandese sui centri di incontro.  
 
Il 15/10/2016 la Fondazione Cassa di Risparmio organizzerà a Villa Gromo, una rappresentazione 
teatrale, dalle ore 9 alle ore 13 e in quell’occasione intende presentare ufficialmente il progetto del 
centro di incontro a villa Boffo. 
 
Sullo stesso tema, la signora Jole Notarangelo, relaziona sui contatti con una compagnia teatrale di 
Castrovillari, per un’eventuale rappresentazione teatrale al sociale nel mese di Novembre.  
La consigliera Galeno riferisce che il Maestro Folli , è disponibile a tenere un concerto di musica 
classica a favore della nostra associazione, presumibilmente nel mese di Dicembre; nel consiglio si 
pensa alla possibilità di tenerlo presso la chiesa di S. Sebastiano o S. Paolo, nelle quali già fu organizzato 
in passato. 
 
Ferlisi comunica che è in stampa entro Settembre il libro del Dr. Alastra dove sono raccolte le interviste 
e le narrazioni di malati, famigliari e operatori, al quale ha collaborato in modo sostanziale. Il libro 
dovrebbe essere di 120/140 pagine, stampato a cura della casa editrice Franco angeli. le copie per 
AIMA saranno fornite a 20 € contro un prezzo di copertina presumibile di 25, l’Associazione è 
impegnata ad acquistarne 200 copie che potranno essere messe in vendita durante le nostre iniziative, il 
libro potrà essere presentato durante l’iniziativa del 21 Settembre. 
In proposito il consigliere Oioli sottolinea che 4000 € per la stampa di un libro simile è un costo 
eccessivo, in quanto è possibile stamparlo, presso tipografie anche in loco, a non più di 1500 €. Ferlisi si 
dichiara non esperto della questione, ma fa presente che il libro è stato redatto e curato dal personale 
della formazione dell’ASL BI e che la casa editrice, contattata personalmente dal direttore Alastra, ha 
curato la verifica e la correzione delle bozze intendendo distribuirlo direttamente nei circuiti nazionali. 
Ricorda infine che per tale costo AIMA riceverà il finanziamento dalla fondazione Cassa di risparmio di 
Torino.  
 
Alle ore 18,30 la seduta è tolta. Il prossimo consiglio è previsto per il 04/08/2016. 
 
Successivamente il presidente Franco Ferlisi, illustra i motivi della costituzione di Un comitato tecnico 
di AIMA che avrà il compito di seguire  la ristrutturazione di Villa Boffo e l’organizzazione del Centro 
di Incontro. Quindi presenta le persone, esperte in vari settori, che gentilmente hanno accettato di 
seguire per AIMA la realizzazione del progetto: 

 Ferlisi Franco - presidente AIMA;  

 Trapella Onofrio - Consigliere Aima;  



 Notarangelo Jole - Consigliere Aima ; 

 Osella Sonia – Consigliere AIMA, psicologa; 

 Scaramuzzi Isabella – Architetto;  

 Cadoni Pier Giuseppe - Ex presidente CTV e presidente delle associazioni ragazzi disabili; 

 Cossano Alberto – Presidente del circolo Villaggio Lamarmora; 

 Marinoni Vito – Direttore di Geriatra ASL BI; 

 Zamperone Eugenio – ex Direttore amministrativo di ASL BI; 

 Zai Maura – Commercialista. 
Coordinatore e referente del comitato tecnico è il Rag. Zignone Giuliano. 
La commissione chiude la sessione alle ore 20, con L'appuntamento per il giorno 28/07/2016, ore 18, 
presso sede CTV-AIMA/  
   
Il relatore Onofrio Trapella 
        Il presidente Franco Ferlisi 
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AIMA TERRITORIALE PROVINCIA DI BIELLA 

Verbale del Consiglio del giorno 9 giugno 2016 

L’anno 2016, il giorno 9  del mese di giugno , alle ore 17.30, presso il Centro Territoriale  per il 

Volontariato, via Orfanatrofio 16, Biella, si è riunito il Consiglio di AIMA-Biella. 

Sono presenti il presidente Franco Ferlisi, il vicepresidente Silvana Manzioli Scaramuzzi e i consiglieri   

Nicoletta Galeno, Sonia Osella,  Jole Notarangelo, Ennio Oioli, Elena Ortone, Roberto Spolaore, Onofrio 

Trapella e Sandra Urvetti.  

Assenti: Mariella Foglia. 

Per il comitato tecnico sono presenti: Giuliano Zignone, Stefania Caneparo. 

L’ordine del giorno è il seguente: 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente. 

2. Assemblea nazionale AIMA elezione dei delegati, 

3. Sperimentazione farmaci e “progetto Janssen”, 

4. Iniziative della Cassa di Risparmio per l’avvio del progetto del Centro di Incontro, 

5. Iniziative organizzate da AIMA per il mese di giugno, 

6. Relazioni con la Regione Piemonte, 

7. Varie ed eventuali. 

Ha inizio la discussione: 

1. Il verbale è approvato all’unanimità. 

2. All’Assemblea Nazionale hanno diritto a partecipare i presidenti e un delegato ogni 35 iscritti, 

tuttavia il presidente di AIMA e i consiglieri in questo periodo, a causa  di impegni locali, non 

sono in grado di prendere parte all’assemblea. 

3. La sperimentazione del farmaco della ditta Janssen prevede il reclutamento di parenti di malati di 

Alzheimer o persone che denunciano lievi problemi di memoria con età compresa tra i 60 e 85 

anni. Per essere inseriti nello studio occorre sottoporsi ad almeno uno dei due esami: PET o 

Rachicentesi con risultato positivo per il carico di amiloide. Si ritiene difficile poter  reperire 

persone disponibili e che soddisfino le condizioni poste. Occorrerà concordare una lista di parenti 

possibili fra le persone in carico al Centro della Memoria e formare adeguatamente i nostri 

volontari che effettuano le telefonate. 

4. Presso la Fondazione Biverbanca  mercoledì 8 giugno si è tenuto un incontro preparatorio per 

concordare le condizioni che saranno poste alla firma dell’assegnazione di Villa Boffo ad AIMA. 

La Fondazione aveva inviato una lettera di intenti che confermava la sua disponibilità alla 

concessione subordinata, però, all’approvazione delle autorità locali e dei Consorzi. Mercoledì 16 

giugno avverrà la presentazione del progetto di Centro di Incontro, proposto da AIMA, al 

Sindaco di Biella, all’ASL, ai Consorzi IRIS e CISSABO e alla popolazione. Ad ASL si 

richiederà la supervisione per la parte medica, mentre ai Consorzi si chiederà di partecipare alla 

divulgazione del progetto. A tutti sarà richiesta un opinione sul progetto. 

Il dott. Zignone, che ha partecipato per AIMA all’incontro preparatorio con la Fondazione, 

riferisce sulla trattativa tra le due parti: la Fondazione vuole apparire come l’Ente che mette a 

disposizione il contenitore, mentre AIMA assume l’onere della conduzione. Il contratto di 

comodato d’uso verrà firmato il 21 settembre nel momento in cui verrà presentato alla stampa. 

Questo comodato d’uso sarà a tempo indeterminato, ma AIMA ha espressamente dichiarato di 

volersi impegnare per tre anni, recedendo qualora il progetto non fosse più in grado di sostenersi 

finanziariamente. Sarà compito di AIMA programmare il lavoro da compiere per far funzionare il 

progetto e stipulare il contratto di gestione di servizi con il Cerino Zegna 



Le potenzialità del Centro di Incontro di incontro sono grandissime e potranno eventualmente 

estendersi ad altre realtà del territorio. ( Associazione Parkinson ecc…..). 

In  futuro si presenteranno alcuni problemi finanziari relativi  quali l’acquisto degli arredamenti e 

dei punti luce. Si rimanda la scelta degli arredi al prossimo autunno. 

Si discute sulla scuola di cucina e sui suoi progetti e si propone di coinvolgere anche i ragazzi 

dell’Istituto Agrario per la gestione del giardino di Villa Boffo e dei vasconi di coltura nel 

seminterrato. 

5. Gli operatori della Palestra della Memoria si sono recati a Vallemosso per fare una 

esemplificazione del loro  lavoro e aprire alcune sue attività a sostegno di coloro che hanno 

difficoltà a raggiungere Biella. 

Il 21 giugno i familiari si incontreranno presso la Palestra della Memoria per l’esposizione dei 

lavori e delle opere create durante le ore di Laboratorio di Arteterapia. 

Il 20 giugno, in occasione della manifestazione “Il Giorno più Lungo”, ci sarà un convegno 

presso l’Ospedale di Ponderano sul tema “La Malattia di Alzheimer, dal metodo Montessori alla 

Palestra della Memoria”, mentre nel pomeriggio ci sarà  un incontro al lago di Viverone dal titolo 

“ Il Caffè Alzheimer e la Palestra della Memoria si incontrano al lago” che preluderà all’apertura 

del Caffè Alzheimer ad Anzasco ( Viverone ). Rappresenterà AIMA la consigliera Jole 

Notarangelo. Seguirà un rinfresco offerto da AIMA. 

Si terrà il 17 giugno a Viverone, in collaborazione con  l’associazione locale “vita tre”, una serata 

informativa tenuta dal dott. Vito Marinoni, dal la dott.sa Elena Ortone, geriatri presso l’Ospedale 

di Ponderano, e dalla psicologa dott.sa Stefania Caneparo. 

Sabato prossimo il gruppo di orientamento presso il Centro della Memoria si recherà in gita al 

Piazzo per visitare Palazzo Lamarmora. AIMA pagherà il biglietto di ingresso per i partecipanti. 

6. E’ stata inviata una lettera al Presidente della Regione Piemonte per sollecitare un incontro con 

l’assessore Saitta per stimolalo a predisporre la delibera di recepimento del Piano Nazionale 

Demenze. Questi ha risposto proponendo un incontro il 10 Giugno con le associazioni Piemontesi 

CAAP le quali ribadiranno la necessità di deliberare la legge sulle demenze richiesta dal  

Ministero e che già molte regioni hanno deliberato, in caso contrario le associazioni sono 

intenzionate a presentare una loro proposta di legge popolare. 

E’stata approvata una delibera regionale che consente alle RSA di svolgere assistenza 

domiciliare, a carico della Regione, ma le associazioni sono contrarie perché anche in questo caso   

si affida un eccessivo potere discrezionale all’UGV. 

7. Il Maestro Massimo Folli si è dichiarato disposto a tenere per noi un concerto in ottobre. 

Gabriella Braggion è l’assistente sociale assunta presso il Centro della Memoria in sostrituzione 

di Caterina Pidello. Il suo compenso è fissato a partita IVA fino a Dicembre in 25 € l’ora. 

Il prossimo Consiglio è fissato al giorno 14 giugno. Alle ore 19.30 la seduta è tolta. 

Biella, 9 giugno 2016. 

Il Consigliere Verbalizzante     Il Presidente 

 Sandra Urvetti      Franco Ferlisi   
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AIMA TERRITORIALE PROVINCIA DI BIELLA 

Verbale del Consiglio del giorno 12 maggio 2016 

L’anno 2016, il giorno  12 del mese di maggio , alle ore 17.30, presso il Centro Territoriale  per il 

Volontariato, via Orfanatrofio 16, Biella, si è riunito il Consiglio di AIMA-Biella. 

Sono presenti il presidente Franco Ferlisi, il vicepresidente Silvana Manzioli Scaramuzzi e i consiglieri  

Sonia Osella,  Jole Notarangelo, Ennio Oioli, Roberto Spolaore, Onofrio Trapella e Sandra Urvetti.  

Assenti: Mariella Foglia, Nicoletta Galeno,  Elena Ortone, Roberto Spolaore.. 

Per il comitato tecnico è presente Giuliano Zignone. 

E’ presente la tesoriera Anna Tombini. 

L’ordine del giorno è il seguente: 

1. Approvazione dei verbali del 24 marzo e 4 aprile 2016 

2. Iniziative pubbliche per i mesi di maggio e giugno 

3. Proposte di percorsi formativi dal Consorzio IRIS 

4. Relazione attività della Palestra della Memoria 

5. Progetto di attuazione del Caffè Alzheimer a Viverone 

6. Rapporti tra CAAP e Regione Piemonte 

7. Varie ed eventuali 

Ha inizio la discussione: 

1. I verbali sono approvati all’unanimità. 

2. Domani si realizzerà la prima delle due serate organizzate con il comune di Vallemosso e oggi è 

avvenuto  a Viverone un incontro preparatorio per avviare lì un nuovo Caffè Alzheimer al quale 

parteciperanno anche famiglie di Ivrea. Si pensa che anche i nostri pazienti potrebbero recarsi 

qualche volta a Viverone, precisamente presso il locale di Anzasco che ospiterà il caffè, per unirsi 

a quei partecipanti, è in programma inoltre l’organizzazione entro il mese di giugno di una serata 

pubblica tenuta da alcuni dei nostri relatori. 

IL dott. Debernardi propone di realizzare il 20giugno, insieme alla sua nuova associazione rivolta 

agli anziani “anzitutto”,  la giornata informativa “ il giorno più lungo”: lui curerà 

l’organizzazione il mattino di un incontro informativo presso l’Ospedale di Ponderano e il 

pomeriggio AIMA organizzerà un incontro fra le famiglie che partecipano ai caffè Alzheimer e 

alla palestra della memoria. Al mattino si parlerà del metodo Montessori applicato ai malati di 

Alzheimer e del Centro della Memoria, nel pomeriggio ci si recherà ad Anzasco (Viverone) per 

presentare il progetto del Futuro Centro di Incontro.  

Onofrio Trapella propone inoltre di organizzare, durante l’estate, un pranzo per riunire i 

partecipanti ai Caffè Alzheimer. 

3. Il presidente Ferlisi ha chiesto di organizzare corsi per badanti al Consorzio IRIS, ma questo 

risponde che attualmente si tengono già corsi di questo tipo e, se ci sono almeno quattro 

richiedenti, organizza corsi su argomenti a richiesta. AIMA in autunno potrebbe organizzare corsi 

rivolti ai familiari dei malati per non interferire con le attività del consorzio IRIS. L’associazione 

“Il Filo di Arianna”, per il Consorzio IRIS, si occupa di reperire badanti con remunerazioni non 

molto diverse da quelle in nero, ma regolari dal punto di vista fiscale. 



4. Ogni mese si tiene presso la Palestra della Memoria una riunione con i familiari e il dott. 

Debernardi suggerisce di organizzare anche qualche uscita insieme ai famigliari per facilitare la 

socializzazione tra i malati. Si rende necessario pubblicizzare sui media il progetto del Centro e le 

sue attività. Il 7 giugno a Vallemosso ci sarà l’open day presso la sede dell’AUSER, per 

pubblicizzare l’avvio, da parte della Palestra della memoria,  in quella sede di una delle terapie 

non farmacologiche. 

5. A Viverone si istituirà un Caffè Alzheimer che dovrebbe essere condotto da una psicologa di 

Novara a titolo volontario. Il “Bar Cffè ROUTE 228”  Strada Statale 228 n.13 Piverone - Lido di 

Anzasco Tel. 345 1709274 email nicozu@libero.it, gestito da giovani molto disponibili verso 

questa iniziativa. 

6. A fine aprile li Assessore alla sanità  della Regione Piemonte aveva garantito al Coordinamento 

piemotese delle associazioni Alzheimer che avrebbe adottato una delibera per  avviare 

l’applicazione del Piano Nazionale delle Demenze, affermando che la deliberaera quasi pronta: a 

tutt’oggi non se ne sa ancora nulla tanto che le associazioni, se perdurerà l’indifferenza della 

giunta Regionale, pensano di presentare una legge di iniziativa popolare, per la quale servono 

8.000 firme. Le Associazioni  ( CAAP) hanno redatto e inviato una lettera a Chiamparino, 

presidente della Regione Piemonte, ma non hanno ancora ottenuto una risposta. Si ha 

l’impressione che tutto si sia bloccato e che la Regione Piemonte si disinteressi del tutto del 

problema, considerandolo non di rilevanza sanitaria. Si è concordato con il CAAP di scrivere a un 

giornalista del giornale la Stampa perché possa redigere un articolo che illustri questa situazione. 

Si valuterà anche la possibilità di contattare la Commissione Sanità del consiglio Regionale per 

presentare ai consiglieri la proposta di legge. 

7. Attualmente si stanno avviando tre diverse sperimentazioni: due riguardano persone con 

deficit di memoria lieve, con minimental maggiore di 25, l’altra intende occuparsi di familiari di 

malati di Alzheimer, o persone che dichiarino di avere un deficit di memoria. In effetti ormai si è 

compreso che l’Alzheimer si potrà curare e forse bloccare, ma soltanto nella fase iniziale, per 

questo si sono intensificate le sperimentazioni, tanto che sembra ormai prossima l’entrata in 

commercio in USA di un farmaco per la cura della malattia di Alzheimer. 

Il prossimo Consiglio è fissato a giovedì 9 giugno. Alle ore 19.50 la seduta è tolta. 

Biella, 12 maggio 2016. 

  Il Consigliere Verbalizzante    Il Presidente 

   Sandra Urvetti     Franco Ferlisi 
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AIMA TERRITORIALE PROVINCIA DI BIELLA 

Verbale del Consiglio 

L’anno 2016, il giorno 24  del mese di marzo , alle ore 17.30, presso il Centro Territoriale  per il 

Volontariato, via Orfanatrofio 16, Biella, si è riunito il Consiglio di AIMA-Biella. 

Sono presenti il presidente Franco Ferlisi, il vicepresidente Silvana Manzioli Scaramuzzi e i consiglieri  

Mariella Foglia, Nicoletta Galeno, Sonia Osella,  Jole Notarangelo, Ennio Oioli, Elena Ortone,  Onofrio 

Trapella e Sandra Urvetti.  

Assenti: Roberto Spolaore. 

Per il comitato tecnico sono presenti Giuliano Zignone e Stefania Caneparo. 

L’ordine del giorno è il seguente: 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente, 

2. Collaborazione del Dr. Debernardi, valutazioni, 

3. Ricerca dell’ Assistente Sociale per il Centro della Memoria, 

4. Piano di attività del centro di incontro, 

5. Attività della Palestra della Memoria, 

6. Organizzazione di corsi di formazione e serate pubbliche, 

7. Varie ed eventuali. 

Ha inizio il dibattito: 

1. Il verbale è approvato all’unanimità. 

2. Il Consiglio aveva proposto al dott. Debernardi la supervisione della Palestra della Mente, ma 

questi attende una comunicazione ufficiale scritta da parte di AIMA. Nel frattempo il dott. 

Debernardi ha fondato una associazione “AnziTutto” che si occupa genericamente di anziani e il 

Consiglio si chiede se è possibile gestire due  diverse attività che potrebbero entrare in 

competizione tra loro. Si vedrebbe un impegno del dott. Debernardi a supporto delle psicologhe 

nella parte di ricerca scientifica. Su suggerimento del consigliere Oioli  si decide di organizzare 

un incontro informale al quale partecipi il presidente Ferlisi, lo stesso Oioli, Iole Notarangelo e il 

dott. Debernardi per chiedergli se ritiene di proseguire la collaborazione fruttuosa con AIMA e in 

caso affermativo in quale campo sia disponibile a offrire la sua opera. 

3. I consorzi socioassistenziali avevano proposto di concedere al Centro della Memoria una loro 

assistente sociale che si era dichiarata  interessata, ma hanno dovuto recedere, con grande 

dispiacere della persona interessata, dopo aver compreso di non poterla sostituire per vincoli di 

bilancio. Non è possibile fare assumere una persona sia dall Filo di Arianna che dalla stessa ASL. 

AIMA si trova di fronte  a tre diverse possibilità: a) proceder essa stessa all’assunzione, b) 

avvalersi delle sue prestazioni come libera professionista con partita IVA, c) farla assumere dalla 

cooperativa ANTEO e procedere al pagamento delle sue prestazioni come previsto dal precedente 

contratto. Il Consiglio decide per l’ultima soluzione. 

4. E’ stato convocato il 6 aprile, presso la Fondazione Biverbanca, un incontro al quale 

parteciperanno per AIMA  il presidente Ferlisi e il dott. Zignone per approntare una bozza di 

accordo per la concessione in comodato d’uso dei locali di Villa Boffo. Il Presidente illustra un 

progetto che indichi i tempi dei lavori  da effettuare per avviare il Centro di incontro 

evidenziando la necessità di reperire volontari esperti, sia dentro che fuori al Consiglio, per 

istituire una commissione con il compito di seguire il progetto. Il Presidente chiede di riflettere 

sui nomi di coloro che potrebbero offrire il loro lavoro come opera di volontariato. Si pensa di 



chiedere all’arch. Scaramuzzi  la sua disponibilità e si cercherà una persona con ampie 

conoscenze della gestione di circoli. 

5. Le persone che attualmente frequentano la Palestra della Memoria sono 52-53. Da gennaio sono 

entrati 12 nuovi iscritti su un totale di 18 colloqui svolti. E stato avviato il gruppo dei familiari 

formato da 8 persone al quale si è proposto un prossimo  incontro sui problemi legali legati al 

procedere della malattia. I gruppi di malati che frequentano i corsi sono numerosi e hanno 

manifestato alcune difficoltà legate a orari e a problemi di trasporto. Si discute sulle 

problematiche che si sono presentate alla palestra della memoria e si è concordato sulla positività 

del lavoro svolto. 

6. Da parecchio tempo non si effettuano più Corsi di Formazione per cui si pensa di progettare un 

corso per i familiari e uno più corposo per le badanti. 

7. Su richiesta del Presidente dell’Opera Pia, si decide di assegnare un contributo di 4000 € al 

Cerino Zegna per partecipare alle spese sostenute per il Caffè Alzheimer. 

Si decide di fissare la data del prossimo Consiglio alle ore 17.30 del 7 aprile. 

Alle ore 19.30 la seduta è tolta. 

Biella, 24 marzo 2016. 

  Il Consigliere Verbalizzante     Il Presidente 

   Sandra Urvetti      Franco Ferlisi 
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AIMA TERRITORIALE PROVINCIA DI BIELLA 

Verbale del Consiglio  

L’anno 2016, il giorno 7  del mese di aprile , alle ore 17.30, presso il Centro Territoriale  per il 

Volontariato, via Orfanatrofio 16, Biella, si è riunito il Consiglio di AIMA-Biella. 

Sono presenti il presidente Franco Ferlisi, il vicepresidente Silvana Manzioli Scaramuzzi e i consiglieri  

Mariella Foglia, Nicoletta Galeno,  Jole Notarangelo, Ennio Oioli, Roberto Spolaore, Onofrio Trapella e 

Sandra Urvetti.  

Assenti: Sonia Osella, Elena Ortone. 

Per il comitato tecnico sono presenti: Giuliano Zignone e Stefania Caneparo. 

L’ordine del giorno è il seguente: 

1. Proposta della Fondazione Cassa di Risparmio, 

2. Strumenti on line di ricerca fondi, 

3. Modalità di scelta dell’Assistente Sociale, 

4. Argomenti e date per i corsi di formazione e serate (Viverone – Vallemosso), 

5. Collaborazione Dr. Debernardi, 

6. Varie ed eventuali. 

Ha inizio la discussione.: 

Il prossimo Consiglio approverà il verbale della seduta precedente. 

1. Zignone e Ferlisi riportano le parti salienti dell’incontro intercorso tra AIMA e la Fondazione 

Cassa di risparmio. La fondazione ha stilato una bozza di documento da utilizzare nella 

presentazione del progetto, tra il 9 e il14 maggio, all’ASL, al Comune di Biella, ai Consorzi socio 

sanitari e all’ordine dei Medici. Questa presentazione è già completa, ma la preoccupazione della 

Fondazione è che il progetto non convinca pienamente l’ASL o l’Amministrazione Comunale e 

chiede ad AIMA di inviarle una seconda lettera che richiami la prima approfondendo la 

descrizione del progetto.  La Fondazione inoltre affiderebbe ad AIMA Villa Boffo in comodato 

d’uso con possibilità di revoca da entrambe le parti. Nella lettera di AIMA si concorda per la 

presentazione nella  settimana del 10 maggio e si richiederà che il contratto di comodato d’uso sia 

in vigore per un tempo minimo di tre anni e automaticamente rinnovato. 

E’ stato affrontato il problema degli arredi e dei corpi illuminanti. Oioli ritiene sia importante 

approntare un protocollo di intesa con il Cerino Zegna per i servizi da fornire e Zignone riflette 

sul fatto che  il Cerino Zegna debba controllare la parte amministrativa, cioè che siano saldate le 

bollette per le spese di gestione, ma che le scelte di gestione e di ricerca del personale siano 

riservate solo ad AIMA.. In conclusione il Cerino Zegna dovrebbe firmare un contratto di appalto 

dei servizi, ma ad AIMA deve restare la gestione. Si discute come si debba redigere la 2.a  lettera 

da inviare alla Fondazione. La Dr.ssa Caneparo spiega come si svolge l’attività della Palestra 

della Memoria che verrà inserita in villa Boffo e sottolinea come questa sia diversa da quella del 

Centro di Incontro. 

2. Il Presidente illustra due progetti pervenuti via internet e Oioli, a conoscenza del sistema, spiega 

il loro funzionamento sottolineando alcune perplessità nel loro possibile applicazione.  Si 

incaricano i consiglieri Notarangelo e Oioli di approfondire l’argomento. 



3. La Cooperativa Anteo si dichiara disponibile ad assumere come assistente sociale qualunque 

persona suggerita da AIMA e il Presidente ha fatto in Consiglio il nome della Dr.ssa Valeria del 

Prà che già presta servizio presso il Centro della Memoria come volontaria del Servizio Civile ed 

è molto appezzata dal personale. Nonostante la differente qualifica (è neuropsicologa) potrebbe 

sostituire l’assistente sociale Caterina Pidello dimessasi a dicembre. Il Consiglio approva 

all’unanimità. 

4. Sono pervenute richieste per una serata informativa e per l’apertura di una attività svolta nella 

Palestra della Memoria a Vallemosso, l’attività da svolgere è “ Stimolazione cognitiva “: ci si è 

anche accordati per due incontri a Vallemosso presso i locali messi a disposizione dal Comune. 

Rimane da risolvere il pagamento della professionista. Le serate informative sono fissate per i 

giorni 13/5 e 20/5, ma sono da confermare. Martedì prossimo il presidente Ferlisi si recherà a 

Viverone per progettare il locale Caffè Alzheimer e organizzare serate di informazione. 

5. La cena tra Ferlisi, Oioli, Notarangelo e il dr. Debernardi ha portato chiarire il  ruolo del Dr. 

Debernardi nella Palestra della Memoria: si occuperà di una supervisione sanitaria dell’attività e 

consulenza nella fase di ricerca. Il 19 aprile ci sarà il 1° incontro con il personale. 

6. Il Consigliere Trapella coordinerà l’organizzazione della scuola di cucina che potrebbe far parte 

di Villa Boffo in collaborazione con Piero Cadoni per la scelta dei ragazzi 

Per la commissione di lavoro sul progetto di villa Boffo, l’arch. Isabella Scaramuzzi ha accettato 

di partecipare al progetto come volontaria e potrebbe visionare gli arredi  che ci sarebbero offerti. 

Si pensa inoltre  di contattare il sig. Lino Zuffi, con esperienza per la sua gestione del circolo 

tennis. 

 

Il prossimo Consiglio è fissato al 12 maggio p.v.. Alle ore 19.50  la seduta è tolta. 

 Biella, 4 aprile 2010. 

  Il Consigliere Verbalizzante     Il Presidente 

   Sandra Urvetti      Franco Ferlisi 
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AIMA TERRITORIALE PROVINCIA DI BIELLA 

Verbale del Consiglio  

L’anno 2016, il giorno 27  del mese di febbraio , alle ore 11, presso il Centro Territoriale  per il 
Volontariato, via Orfanatrofio 16, Biella, si è riunito il Consiglio di AIMA-Biella. 

Sono presenti  Franco Ferlisi, Silvana Manzioli Scaramuzzi,  Mariella Foglia, Nicoletta Galeno, Sonia 
Osella,  Jole Notarangelo, Ennio Oioli, Elena Ortone, Roberto Spolaore, Onofrio Trapella e Sandra Urvetti 
eletti consiglieri di AIMA. 

L’ordine del giorno è l’elezione del Presidente del Consiglio di AIMA-Biella. 

Il Consiglio vota  come presidente il sig. Franco Ferlisi con dieci voti favorevoli e un astenuto. 

Il prossimo Consiglio  è fissato al 24 marzo alle ore 17.30. Alle ore 11.50 la seduta è tolta 

Biella, 27 febbraio 2016. 

  Il Consigliere Verbalizzante    Il Presidente 

   Sandra Urvetti     Franco Ferlisi 
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AIMA TERRITORIALE PROVINCIA DI BIELLA 

Verbale del Consiglio del giorno  

L’anno 2016, il giorno 8  del mese di febbraio , alle ore 17.30, presso il Centro Territoriale  per il 

Volontariato, via Orfanatrofio 16, Biella, si è riunito il Consiglio di AIMA-Biella. 

Sono presenti il presidente Franco Ferlisi, il vicepresidente Silvana Manzioli Scaramuzzi e i consiglieri  

Mariella Foglia,  Sonia Osella,  Jole Notarangelo, Ennio Oioli,  Roberto Spolaore, Onofrio Trapella e Sandra 

Urvetti.  

Assenti: Nicoletta Galeno e Elena Ortone. 

Per il comitato tecnico sono presenti Stefania Caneparo e Dino Debernardi 

L’ordine del giorno è il seguente: 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente, 

2. Proposte per il Consiglio da eleggere, 

3. Sostituzione Assistente Sociale al Centro della Memoria, 

4. Rapporti con Assessorato alla Sanità e INPS Regionali, 

5. Rilancio attività della palestra della memoria, 

6. Varie ed eventuali. 

Ha inizio la discussione: 

1. Il verbale della seduta precedente è approvato all’unanimità. 

2. Alcuni consiglieri sono disposti a non candidarsi per far posto a forze nuove nel Consiglio. La 

modalità di votazione consiste in schede prestampate con i nomi dei consiglieri che desiderano 

candidarsi e la possibilità di aggiungere i nuovi nomi delle persone che desiderano far parte del 

Consiglio, fra questi i Soci eleggono gli 11 Consiglieri entranti: è possibile votare un massimo 

di11 persone. 

3. Il Presidente ha incontrato alcune candidate alla sostituzione di Caterina Pidello, assistente 

sociale dimissionaria al Centro della Memoria; ha incontrato inoltre una assistente sociale del 

CISSABO, la sig.ra Arrivabene che potrebbe essere disposta ad assumere l’incarico. A tale 

proposito la prossima settimana ci sarà un incontro tra il Presidente AIMA e le direttrici dei 

Consorzi IRIS e CISSABO per definire le possibilità di inserire al Centro della Memoria 

un’Assistente Sociale dipendente dai consorzi. 

4. Il Presidente ha avuto comunicazione dal responsabile della Sanità regionale sul territorio, Dr. 

Demicheli, che era stata predisposta una bozza di delibera per il recepimento del piano Nazionale 

Demenze e che L’Assessore Regionale alla Sanità dott. Saitta si era impegnato a deliberare ad 

incontrare a breve i rappresentanti del CAAP. Lunedì 15/2 ci sarà un incontro presso AIMA 

Vercelli delle Associazioni Piemontesi Alzheimer per definire richieste e strategie anche in vista 

del previsto incontro con l’INPS Regionale per fissare regole unitarie in tutta la regione e sembra 

che una data possibile sia il 22 febbraio, 

5. Il Dr. Debernardi ha comunicato che Lunedì scorso c’è stato un incontro con la Cooperativa 

Anteo a proposito della gestione economica  della Palestra della Memoria durante la quale è stato 

proposto un pacchetto di offerte di servizi da saldare ogni sei mesi. La proposta non è stata 

accolta, relativamente ai sei mesi, perché si ritiene che gli anziani fruitori di questi servizi non 

siano disposti ad assumere un impegno per un tempo così lungo. Si pensa ad altre modalità, ad 

esempio tariffe cumulative mensili. Attualmente gli iscritti alla Palestra della Memoria sono 

46/47 ed è richiesto, da parte degli utenti, la possibilità di formare dei gruppi di automutuoaiuto 



allargati alle loro famiglie. A partire da marzo si potranno incontrare gli accompagnatori dalle 

14.45 alle 15.30 ogni 3° martedì del mese e un volontario dovrebbe essere disponibile ad essere 

presente nei momenti in cui i parenti fossero impegnati mentre i malati avessero terminato. I 

pacchetti cumulativi potrebbero essere offerti con uno sconto adeguato: 105 € invece di 70 € + 50 

€ o 120 € anziché 70 € + 70€. Stefania Caneparo riferisce sugli incassi per il 2015 e sulle spese 

sostenute. 

6. Il Presidente riferisce che il libro sulle le interviste ai malati effettuate da personale della 

formazione dell’ASL del dott. Alastra, potrà essere stampato entro Giugno. 

Si suggerisce di promuovere una campagna per pubblicizzare a tutti la Palestra della Memoria, 

ma il presidente Ferlisi obietta che questa deve essere indirizzata ai malati in fase iniziale. 

Si discute su un possibile bilancio preventivo valutando le spese alle quali si potrà andare 

incontro.  

Il dott. Debernardi cercherà uno spazio per allargare ai dintorni di Cossato o a Trivero un 

laboratorio della Palestra della Memoria. 

Venerdì è stata fatta un’intervista al presidente Ferlisi che è stata trasmessa oggi da Radiocity. 

Presso l’Ospedale il giorno 25 febbraio dalle ore 18.30 alle 22.30,  organizzata dal dott. 

Debernardi, ci sarà una prima serata di formazione sulle demenze destinata ai medici di base e il  

3 marzo la seconda. 

Il prossimo Consiglio si terrà il 27 febbraio alle ore 11, dopo l’Assemblea dei Soci fissata per le 9.30 presso 

il CTV che eleggerà i nuovi consiglieri. 

Biella, 8  febbraio 2016. 

  Il Consigliere Verbalizzante    Il Presidente 

   Sandra Urvetti                Franco Ferlisi 
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AIMA TERRITORIALE PROVINCIA DI BIELLA 

Verbale dell’Assemblea dei Soci del 27 febbraio 2016  

L’anno 2016, il giorno 27  del mese di febbraio, alle ore 9.30, presso il Centro Territoriale  per il 
Volontariato, via Orfanatrofio 16, Biella, si è riunita, in seconda convocazione, l’Assemblea dei Soci di 
AIMA-Biella con il seguente ordine del giorno: 

1. Relazione morale del Presidente per l’anno 2015, 
2. Approvazione del bilancio economico del 2015 e preventivo 2016, 
3. Elezione del nuovo consiglio di associazione, 
4. Varie ed eventuali 

Sono presenti  i soci Consiglieri uscenti: Franco Ferlisi,  Silvana Manzioli Scaramuzzi,  Mariella Foglia, 
Nicoletta Galeno, Sonia Osella,  Jole Notarangelo, Ennio Oioli, Elena Ortone, Roberto Spolaore, Onofrio 
Trapella e Sandra Urvetti.  

     Sono presenti  inoltre i soci: Turiddu Moretti, Luigi Vannini, Giuliano Zignone, Maria Rosa Salomoni e 
Anna Tombini ( Tesoriere AIMA ) e le deleghe ad essi affidate. 

L’Assemblea nomina come suo presidente la socia decana sig.ra Silvana Manzioli e come verbalizzante la 
sig.ra Sandra Urvetti. 

Il sig. Ferlisi, presidente uscente del Consiglio AIMA, introduce la Relazione sul Bilancio (allegata al 
presente verbale) ricordando il lascito Majoli e l’impegno del Consiglio AIMA a non costruire edifici, ma ad 
usarlo per fornire servizi.  

Ricorda le difficoltà attuali della Sanità Piemontese e nonostante il fatto che esistano diverse Associazioni 
Alzheimer a livello Nazionale, mette in risalto la nascita del Coordinamento Regionale delle Associazioni 
Alzheimer (CAAP) che si prefigge lo scopo contribuire alla stesura delle delibere regionali come consulente 
e di promuovere l’attuazione del Piano Nazionale delle Demenze. 

Sottolinea l’istituzione del Centro della Memoria presso l’Ospedale di Biella al quale partecipa attivamente 
AIMA pagando l’onorario delle psicologhe a sostegno delle famiglie e concorrendo a saldare la metà dello 
stipendio dell’assistente sociale in concorso con i consorzi IRIS e CISSABO. Il Centro della Memoria 
attualmente presenta alcune difficoltà dovuto all’abbandono del lavoro da parte della neuropsicologa 
Macchiarulo e dell’assistente sociale Pidello. Il dott. Debernardi, medico geriatra direttore del Centro,  è 
andato in pensione e non è ancora stato sostituito con conseguente carenza di medici in Geriatria e 
allungamento a tre mesi delle liste di attesa. 

Ferlisi ricorda l’importanza di individuare i malati in fase iniziale per poter far uso dei farmaci di non lontana 
introduzione e impiegare anche le terapie non farmacologiche applicate presso la Palestra della Memoria alla 
quale AIMA contribuisce con un budget di 15.000 €. La Palestra si avvale della collaborazione del dott. 
Debernardi, medico geriatra. 

Per quanto riguarda il Caffè Alzheimer, i pazienti e i loro famigliari richiederebbero incontri più ravvicinati 
rispetto a una sola volta al mese e anche per questo AIMA ha elaborato il progetto di istituire un Centro di 
Incontro e di ricercare un edificio adatto allo scopo. Dopo la rinuncia ad alcune offerte rilevatesi troppo 
onerose, si è scelto di aderire alla proposta della Fondazione Cassa di Risparmio di Biella, che assegnerebbe 



alla nostra associazione in comodato gratuito, Villa Boffo dopo averla ristrutturata, come sede del Centro di 
Incontro e per  inserirvi la Palestra della Memoria, ,  il Caffè Alzheimer e altre attività utili anche ad altre 
associazioni che volessero partecipare alle iniziative. Per sostenere l’onere finanziario di questo progetto si 
dovranno cercare sponsor continuativi per renderla autonoma economicamente. 

A questo scopo AIMA ha presentato il progetto, con l’aiuto di Cerino Zegna, per partecipare a un bando 
UNICREDIT rivolto alle associazioni che si occupano di anziani per ottenere fondi destinati all’acquisto 
degli arredi. 

Prende la parola la Tesoriera Anna Tombini che illustra il Bilancio Consuntivo per l’anno 2016 e le linee del 
bilancio preventivo. Il Bilancio viene discusso dall’Assemblea, approvato all’unanimità e è allegato a questo 
verbale.  

Ha inizio la votazione, vengono designati scrutatori Sonia Osella e Jole Notarangelo; non ci sono nuovi 
candidati: presenti e votanti 16, deleghe 6. I consiglieri uscenti vengono tutti riconfermati. 

Biella 27 febbraio 2016. 

 Il Socio Verbalizzante                        Il Presidente dell’Assemblea 

     Sandra Urvetti      Silvana Manzioli Scaramuzzi 
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Relazione Morale 2015 del Presidente 

cari soci di AIMA, 

Una relazione sull’attività svolta nel 2015 non può che iniziare con un cenno alle difficoltà economiche della 
Sanità regionale, sull’orlo del fallimento, ma che persevera nel tentativo di ripianare i bilanci con gli stessi 
strumenti che hanno creato il deficit che oggi supera ormai il miliardo di Euro, in particolare accanendosi 
sulle geriatrie, proprio in un territorio dove un quarto degli abitanti ha più di 65 anni, nonostante che 
l’abbandono dei malati cronici e dei soggetti fragili generi più spese che risparmi.    

Il danno che si rischia di infliggere al sistema del welfare, dell’assistenza e della continuità delle cure, é così 
grave che davvero oggi siamo costretti a chiederci se ancora potremo permetterci diritti che pensavamo 
acquisiti per sempre. 

Fortunatamente ci viene in aiuto la promulgazione, a fine del 2014 del  "Piano  Nazionale  Demenze",  la 
direttiva  firmata dal  Ministero  della  Salute e dalle Regioni,  che  vincola queste  ultime  a  predisporre  atti  
attuativi  rivedendo profondamente i criteri di valutazione e presa in carico dei malati di demenza e di 
Alzheimer da parte del Servizio Sanitario. 

Il Piemonte ha fino ad ora snobbato questi obblighi, ma dopo l’ultimo incontro fra il nostro coordinamento 
regionale delle Associazioni Alzheimer (CAAP) e l’assessore alla Sanità Antonio Saitta, a cui ho 
personalmente partecipato, l’Assessore si è impegnato a costituire, entro Gennaio, una commissione 
tecnica ( alla quale parteciperemo) per definire una delibera di attuazione del piano nazionale demenze che 
sostanzialmente potrà dare un valore di legge a quello che già a Biella facciamo con il nostro Centro della 
Memoria. 

Tuttavia, l’attività del Centro della Memoria, nella seconda parte del 2015 ha risentito di alcuni problemi 
che incidono sulla sua efficienza; in particolare, la perdita di due Geriatri e l’abbandono dell’attività da 
parte della neuropsicologa, stanno incidendo negativamente sulle liste di attesa per la diagnosi e la 
gestione dei 1200 malati in carico, mentre l’ASL, in seguito alle direttive Regionali, non ha alcuna intenzione 
di intervenire per sostituire il personale mancante. Qui AIMA già contribuisce con i propri volontari ed 
anche economicamente, ma di più non può fare. 

Il Centro della Memoria, nato da un nostro progetto, è fondamentale per ogni altra iniziativa (caffè 
Alzheimer e terapie non farmacologiche) e per guidare malati e famiglie nella rete dei servizi. Oggi è 
considerato un centro di avanguardia, visitato da operatori di altre ASL e Regioni. Si fa carico di molti malati 
dalle ASL vicine e francamente è disdicevole ora dover dire che anche noi accumuliamo liste di attesa e 
ritardi. 

Fra i principali risultati del Centro della Memoria c’è l’avvio di una buona prassi di presa in carico dei malati 
che, partendo dalla diagnosi precoce, è fondamentale per affrontare con successo la malattia di Alzheimer, 
come è ormai ampiamente dimostrato dalla ricerca internazionale. Proprio alla “Alzheimer's Association 
International Conference” (AAIC 2015), a Washington   Si è cominciato a comporre il protocollo della terapia 
del futuro contro la forma più grave di demenza, specificando che è fondamentale intervenire al più presto 
con una diagnosi precoce, poiché le terapie di supporto non farmacologico alla memoria ed i farmaci oggi in 
sperimentazione (uno di questi presso la nostra Neurologia), hanno dimostrato di essere efficaci nelle fasi 
molto iniziali della malattia, ma non di ricostituire le funzionalità originarie quando esse siano perse. 

Per questo, un centro come il nostro, direttamente collegato con i Medici di Medicina generale e in grado 
di fare diagnosi precoci, ci porrà in condizione di curare i nostri malati non appesa saranno disponibili 



farmaci di provata efficacia e già oggi di utilizzare con successo le terapie non farmacologiche. Per questo 
sarebbe un delitto lasciarlo decadere. 

Venendo all’attività svolta dall’associazione nel 2015, va notato che molto del nostro lavoro rimane oscuro 
per una nostra incapacità cronica (animus biellese?) di valorizzarlo adeguatamente, mentre in realtà siamo 
molto impegnati, sia nelle istituzioni che nell’assistenza ai malati. 

Del ruolo di AIMA Biella nei rapporti con la Regione si è detto e l’obiettivo è quello di diventare, assieme 
alle altre associazioni del Coordinamento, interlocutori dell’Assessorato: meglio partecipare alla stesura dei 
piani che inseguire scelte deleterie a posteriori; è una prospettiva rischiosa, ma vogliamo ancora credere 
che l’assessore Saitta sia un uomo d’onore. 

Lo scorso Gennaio ci siamo impegnati, contribuendo con proposte e denaro, con l’ASL Biella 
nell’organizzazione di un convegno internazionale, che ha avuto un grande successo, dedicato proprio alla 
diagnosi precoce della malattia di Alzheimer, ospitando esperti da Spagna, Olanda, Svizzera e Svezia. E’ 
stato anche girato dal regista Emanuele Cecconello un video sull’attività del Centro della Memoria, che 
naturalmente non abbiamo molto pubblicizzato. 

Per rendere più “chiara” la nostra attività vorrei sottolineare l’impegno dei nostri (pochi e benemeriti) 
volontari intorno alle nostre iniziative, sempre dedicate a supportare le famiglie ed i  malati: 

 Presso il Centro della memoria dell’ASL, tre nostri volontari effettuano, per tre mattine la 
settimana, le telefonate previste a cadenza almeno trimestrale alle famiglie in carico al centro 
(1200), per sapere se hanno problemi, richieste, necessità di aiuto, da riportare poi ai professionisti 
per eventualmente intervenire a supporto; 

 Ogni due settimane, la vicepresidente ed il sottoscritto partecipiamo alla riunione organizzativa 
dell’equipe dei professionisti del Centro della Memoria; 

 Il caffè Alzheimer si tiene ogni mese a Biella ed a Cossato (da Febbraio prossimo anche a Trivero) ed 
è sempre presente la nostra Vicepresidente, con tanto entusiasmo a dispetto dell’età; 

 Presso la nostra sede, in via Orfanotrofio, due nostri volontari sono presenti il Lunedì e Giovedì 
pomeriggio per rispondere alle telefonate e ricevere personalmente chi ha problemi; 

 Il gruppo di “autoaiuto” fra i famigliari, che si teneva mensilmente, è stato sospeso nel corso 
dell’anno e impegnava al sabato mattina due volontari, fra i quali una psicologa come coordinatore. 
Il gruppo verrà ripreso, nei primi mesi del 2016, presso la sede della palestra della memoria; 

 i nostri soci “professionisti” tengono volontariamente corsi di formazione e partecipano alle 
iniziative divulgative organizzate da AIMA. 

Ma le iniziative di AIMA non sono supportate soltanto dal lavoro dei volontari, anche il supporto economico 
che forniamo per il funzionamento dei servizi è importante: 

 Dividiamo con i consorzi IRIS e CISSABO il costo dello stipendio dell’Assistente Sociale del Centro 
della Memoria, che ha il ruolo chiave nella gestione dei percorsi di malati e famiglie nella rete dei 
servizi; 

 Forniamo assistenza psicologica alle famiglie che il Centro della Memoria ci indica in difficoltà e nel 
2015 due psicologhe, pagate da AIMA, hanno assistito continuativamente più di 50 famiglie; 

 alla Palestra della mente, il centro di terapie non farmacologiche, AIMA si accolla il costo dell’affitto 
e delle spese di riscaldamento dei locali, in modo da mantenere più bassa possibile la retta. 

 

Il mio mandato è scaduto con il 2015, nel caso di una (ultima) riconferma, l’impegno per il 2016 sarà 
comunque teso ad evitare il declino dei nostri progetti qualificanti: il centro della Memoria e la Palestra 
della mente, per quest’ultima verificando la possibilità di una riorganizzazione dell’attività. 



Nel 2015 abbiamo elaborato il progetto di un “centro di incontro”,  collegato con il progetto Europeo 
“MeetingDem”, con libero accesso a malati e famiglie nella fase iniziale di malattia, nel quale far confluire 
l’attività della palestra ed avviarne altre di gruppo. Si tratta di un progetto molto innovativo e qualificante, 
che richiede spazi adeguati, che non abbiamo ancora ufficialmente trovato, ma soprattutto un importante 
impegno di volontari e di professionisti retribuiti. Personalmente ho sempre pensato che questa sarebbe 
stata l’iniziativa qualificante del 2016 per l’Associazione, tuttavia in queste ultime settimane, stante 
l’incertezza di reperire un edificio adeguato e soprattutto l’incertezza di poter contare su operatori 
fortemente motivati e preparati, avendo recentemente perduto alcune figure professionali importanti nella 
fase di diagnosi e presa in carico (perdite tamponate in parte con l’intervento economico dell’unità di 
Geriatria dell’ASL), nutro forti dubbi sull’opportunità, almeno a tempi brevi, di lanciare AIMA Biella in 
questa iniziativa. 

Comunque, quest’anno dovremo impegnarci ad organizzare percorsi di formazione per costituire un albo di 
assistenti domiciliari e attrezzarci specificamente per salvaguardare i diritti di malati e famiglie troppo 
spesso vittime di vessazioni burocratiche e applicazioni distorte delle norme. 

Infine, cari soci, vorrei che siate consci che per noi lo stimolo più importante per continuare l’impegno in 
circostanze sempre più difficili è quello di avere il vostro sostegno; morale prima ancora che economico.   

Vi ringrazio per l’attenzione e saluto tutti con affetto. 

Il Presidente 

Franco Ferlisi 
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LIQUIDITÀ' PRESENTE IN CASSA E SUI CONTI BANCARI AL 31/12/2015 

CASSA EURO 766,94 

BANCA SELLA C/C EURO 5.458,35 

BIVERBANCA EURO 435.912,45 

C/C POSTALE EURO 2.101,47 

BIVERBANCA TITOLI EURO 370.000,00 

BIVERBANCA CARTA PREPAGATA EURO 693,71 

BNCA POPOLARE DI NOVARA EURO 1.994,05 

PER TOTALI EURO 816.926,97 

CONTO ECONOMICO ENTRATE USCITE 

   

QUOTE ASSOCIATIVE 2.275,00  

OFFERTE E DONAZIONI 3.421,00  

CONTRIBUTI SU PROGETTI 19.675,93  

MANIFESTAZIONI/SPETTACOLI/PUNTI INFORMAZIONE 1.165,36  

RIMBORSO CONSORZI IRIS/CISSABO 12.500,00  

RIMBORSO DA ERARIO 5x1000 2.562,66  

INTERESSI ATTIVI BANCHE E C/C POSTALI 4,65  

INCASSO CEDOLE E PROVENTI SU TITOLI 8.828,12  

   

SPESE POSTALI INVIO LETTERE A SOCI  201,43 

AIMA NAZIONALE CONTRIBUTO/QUOTE PARTE  1.179,00 

CONTRIBUTI: CASA RIPOSO CERINO ZEGNA  4.000,00 

BENEFICENZA/CONTRIBUTI ALTRI ENTI  1.989,97 

PROFESSIONISTI  53.796,44 

SPESE FORMAZ.PERSONALE SANITARIO/ASSISTENZIALE  5.397,00 

PUBBLICITAVACQUISTO LIBRI/GADGET  286,00 

SPESE CONGRESSI/STAGE/TRASFERTE  1.115,42 

SPESE DI TIPOGRAFIA E AFFISSIONI  472,14 

UTENZE TELECOM/HOSTING  662,95 

SPESE GENERALI VARIE  1.001,55 

SPESE MANIFEST. SPETTACOLI  16.952,76 

SPESE MANUTENZIONE GIARDINO ALZHEIMER  100,00 

SPESE PALESTRA MENTE  15.000,00 

COMMISSIONI SU C/C  276,22 

MINUSVALENZE INVESTIMENTI TITOLI  1.079,15 

SPESE MANUTENZIONE AUTOMEZZO KIA   

TOTALI 50.432,72 103.510,03 

PERDITA DI ESERCIZIO 53.077,31  

   

TOTALI A PAREGGIO 103.510,03 103.510,03 



AIMA TERRITORIALE PROVINCIA DI BIELLA 

Verbale del Consiglio  

L’anno 2016, il giorno 27  del mese di febbraio , alle ore 11, presso il Centro Territoriale  per il 
Volontariato, via Orfanatrofio 16, Biella, si è riunito il Consiglio di AIMA-Biella. 

Sono presenti  Franco Ferlisi, Silvana Manzioli Scaramuzzi,  Mariella Foglia, Nicoletta Galeno, Sonia 
Osella,  Jole Notarangelo, Ennio Oioli, Elena Ortone, Roberto Spolaore, Onofrio Trapella e Sandra Urvetti 
eletti consiglieri di AIMA. 

L’ordine del giorno è l’elezione del Presidente del Consiglio di AIMA-Biella. 

Il Consiglio vota  come presidente il sig. Franco Ferlisi con dieci voti favorevoli e un astenuto. 

Il prossimo Consiglio  è fissato al 24 marzo alle ore 17.30. Alle ore 11.50 la seduta è tolta 

Biella, 27 febbraio 2016. 

  Il Consigliere Verbalizzante    Il Presidente 

   Sandra Urvetti     Franco Ferlisi 
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Attività svolta nell’anno 2015 

 
15-16-17 Gennaio - workshop internazionale: “Integrare gli interventi sulla demenza. Esperienze a confronto” - Centro 
Congressi Città Studi. Organizzato in collaborazione con l’ASL Biella ed il parziale contributo finanziario della 
fondazione “Mattone internazionale” 
 
Collaborazione e finanziamento alla produzione di un video di 15’ “Ho cura di te - Come Biella affronta l'Alzheimer”, 
regia di Manuele Cecconello. 
 
4 Febbraio – Intervento a serata Alzherimer a Scarmagno 
 
10 Febbraio – Convegno “Montessori incontra Alzheimer” sui risultati della sperimentazione del metodo Montessori 
in pazienti con Alzheimer presso il centro della Memoria, con la sponsorizzazione del Lions Club Biella Bugella 
Civitas e di AIMA Biella. 
 
14 Marzo Convegno “EmergenzaAlzheimer Tra realtà e futuro” Sala Conceria Chieri dalle 8,15 alle 18, organizzato in 
collaborazione fra AIMA Biella e AMA Chieri. 
 
16 MARZO Candelo Cinema Verdi, proiezione film: “IL FIGLIO DELLA SPOSA”  
13 APRILE Candelo Cinema Verdi, proiezione film: “AMOUR” 
11 MAGGIO Candelo Cinema Verdi, proiezione film: “LONTANO DA LEI” 
15 GIUGNO Candelo Cinema Verdi, proiezione film:  “STILL ALICE” 
 
26 Marzo intervento all’inaugurazione della sede di AIMA Vercelli, associazione fondata con l’impegno di 
AIMA Biella. 
 
23 Aprile Intervento a Quincinetto serata “Droca nen”  
 
28 Aprile Incontro con il Sindaco di Biella e l’assessore ai Servizi sociali 
 
14 Maggio Visita operatrici del Don Gnocchi di Milano al Centro della Memoria e alla Palestra. 
 
16 Maggio Partecipazione all’Assemblea nazionale di AIMA a Milano. 
 
20 Maggio Partecipazione su invito alla cena del Lions Club Biella Bugella Civitas, al circolo sociale. 
 
28 Maggio Intervento su invito al congresso dell’Associazione AUSER, sala congressi CGIL. 
 
6 Giugno Torino, sede di Alzheimer Piemonte, riunione CAAP per predisposizione strategia nei confronti della 
Regione Piemonte. 
 
20 Giugno Torino, lezione al master “Neuropsicologia e psicodiagnostica nella diagnosi precoce delle demenze”, 
presso  SAA - School of Management, via Ventimiglia 
 
21 Giugno Manifestazione “il giorno più lungo” organizzata da AIMA presso la “casa di giorno” del Villaggio 
Lamarmora di Biella. 
 
29 Giugno Torino, conferenza stampa organizzata da CAAP presso la sede dell’Ordine dei Medici. 
 
2 Luglio Visita alla palestra della memoria di due psicologhe da Susa 
 
10 Luglio Perugia Incontro con la prof.ssa Patrizia Mecocci Direttore Geriatria ospedale di Perugia sul “Progetto 
di rete geriatrica Alzheimer” (REGAL) 



 
7 Agosto Incontro con il nuovo Direttore Generale dell’ASL Bi dr. Bonelli 
 
29 Agosto Riunione Associazioni CAAP presso la sede AIMA di Vercelli 
 
12 Settembre Intervento su invito al convegno del P.D. di Biella con Fabrizio Barca a città studi 
 
21 Settembre Mongrando intervento in occasione della posa della prima pietra della residenza per anziani 
intitolata a Ines e Piera Cappellaro e proiezione alle ore  21 del film Arrugas a Candelo 
 
24 Settembre Ponzone incontro con Francesco Miola e la Dr.ssa Gabriella Maffei, su iniziative a favore dei 
malati di Alzheimer a Trivero. 
22 Ottobre Trivero incontro con Valeria Dalle Nogare e Deborah Fabrisi del CISSABO,  per avvio Caffè 
Alzheimer in Trivero. 
 
23 Ottobre Torino, Ospedale Molinette,  partecipazione al convegno Convegno sul tema: “ANZIANI 
MALATI NON AUTOSUFFICIENTI E/O CON DEMENZA Il diritto alle cure e la riorganizzazione delle 
prestazioni sanitarie e socio-sanitarie intra ed extra ospedaliere” 
 
29 Ottobre Partecipazione al convegno organizzato da Cerino Zegna: “Oltre la soglia della vita” villa Gromo. 
 
11 Novembre Cossato, intervento alla serata informativa su Alzheimer organizzata da CISSABO presso sede 
ASL. 
  
12 Novembre Borgosesia, intervento su invito alla serata: “La malattia di Alzheimer e le altre demenze” 
 
14 Novembre Vercelli incontro associazioni CAAP presso AIMA Vercelli. 
 
17 Novembre Milano, visita al centro di incontro in zona 4 per il progetto MeetingDem. 
 
23 Novembre Trivero incontro con volontari e operatori per definire l’avvio del caffè Alzheimer. 
 
30 Novembre Torino partecipazione al convegno “Pensieri che volano” - II edizione organizzato dalla Geriatria 
Territoriale della ASLTO2. 
 
3 Dicembre incontro con il giornalista Michele Farina (Corriere della Sera), Sala convegni dell’ospedale di Biella, 
che presenta il suo libro “QUANDO ANDIAMO A CASA?”. Nel pomeriggio visita alle nostre iniziative. 
 
9 Dicembre Torino incontro fra le Associazioni CAAP e l’Assessore alla Sanità Saitta presso l’assessorato in 
corso Regina Margherita. 
 
21 Dicembre Cena degli auguri AIMA Barazzetto. 



AIMA TERRITORIALE PROVINCIA DI BIELLA 

Verbale del Consiglio del giorno  

L’anno 2016, il giorno 28  del mese di gennaio , alle ore 17.30, presso il CTV, Centro Territoriale  per il 

Volontariato, via Orfanatrofio 16, Biella, si è riunito il Consiglio di AIMA-Biella. 

Sono presenti il presidente Franco Ferlisi, il vicepresidente Silvana Manzioli Scaramuzzi e i consiglieri  

Mariella Foglia, Nicoletta Galeno, Sonia Osella,  Jole Notarangelo, Ennio Oioli,  Onofrio Trapella e Sandra 

Urvetti.  

Assenti: Elena Ortone, Roberto Spolaore. 

Per il comitato tecnico sono presenti il dott. Debernardi e Giuliano Zignone, esperto di problemi 

commerciali. 

E’ presente la tesoriera Anna Tombini. 

L’ordine del giorno è il seguente: 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente, 

2. Villa Boffo, valutazioni sull’incontro con il Presidente del Cerino Zegna, 

3. Ore al Centro della Memoria dell’Assistente Sociale Caterina Pidello, 

4. Organizzazione dell’Assemblea degli Iscritti, 

5. Varie ed eventuali. 

Ha inizio il dibattito: 

1. Il verbale è approvato con la seguente modifica: il giorno 8 febbraio, dopo aver imbustato il 

giornalino che sarà inviato ai Soci, seguirà il Consiglio AIMA. 

2. Giovedì 21 gennaio c’è stata una riunione del Presidente di AIMA accompagnato dal sig. 

Zignone con il Presidente del Cerino Zegna a proposito di Villa Boffo e delle richieste della 

Fondazione Biverbanca. Il sig. Zignone ha sintetizzato i risultati dell’incontro scrivendo una 

relazione sulla quale si apre il dibattito: 

Il Cerino Zegna addebiterà ad AIMA personale e servizi che saranno concordati senza alcuna 

interferenza sulla gestione degli stessi. 

AIMA, con il contributo tecnico della dr.ssa Sandri di Cerino Zegna, entro il 29 gennaio 

parteciperà ad un bando  UNICREDIT con il progetto per il Centro di Incontro di Villa 

Boffo che stanzia 60.000 € a progetto. Questo servirà per avviare l’attività del centro. 

Gli eventuali buchi di bilancio dovrebbero essere coperti da AIMA, ma le associazioni che 

eventualmente dovessero partecipare all’uso di Villa Boffo dovranno contribuire con la loro 

quota. 

Il Cerino Zegna riconosce ad AIMA la libera scelta sugli operatori da utilizzare. 

Il dott. Debernardi ritiene fondamentale che l’accettazione dell’uso di Villa Boffo debba 

dipendere da contributi offerti da altri Enti. 

La Palestra della Memoria, attualmente in fase di positivo rilancio, entrerà con il personale 

attuale fornito dalla Cooperativa Anteo. L’offerta di servizi  potrà essere comunque 

migliorata e ampliata. 



Prima di prendere una qualsiasi decisione, si dovrà essere in possesso di una bozza di  

contratto e il contratto d’impegno dovrà essere per due anni. 

Oioli chiede se gli amministratori saranno a livello volontario o dovranno essere retribuiti e 

il Presidente risponde che le spese di amministrazione dovrebbero essere a carico di Cerino 

Zegna che avrà il compito, assegnato dalla Fondazione C.R. di controllare i conti.   

Il 26 Gennaio scorsa, Presidente ha chiesto a Caterina Pidello se era disposta a proseguire il 

lavoro ancora per sei mesi, 15 ore alla settimana con un compenso di 25 €  all’ora e lei ha 

risposto che 15 ore erano eccessive ed era disposta a farne solo 10 a settimana, ritenendole 

sufficienti per le mansioni da assistente sociale e che l’onorario era scarso. L’accordo è stato 

per 10 ore alla settimana alla stessa cifra, con l’impegno che e appena si troverà la nuova 

assistente sociale Pidello ne sosterrà l’affiancamento e l’inserimento in servizio,  continuerà 

a seguire le pratiche per il tribunale e ad occuparsi del data base  dei pazienti per i sei mesi. Il 

Presidente propone di mettere per iscritto tutte le proposte per discuterle e approvarle. Il 

presidente Ferlisi ha chiesto a IRIS e CISSABO il nominativo di una assistente sociale 

chiedendo di assumerla loro, mentre noi ci impegnavamo di pagarle la metà dello stipendio, 

ma la risposta non gli è parsa positiva e comunque ha in programma un incontro con le 

Direttrici dei consorzi IRIS e CISSABO il 15 Febbraio per affrontare il problema.  

Alcuni Consiglieri  suggeriscono che potrebbe essere utile assumere due assistenti sociali 

che si dividano tra loro un tempo pieno in modo da potersi sostituire a vicenda. 

3. Come già indicato, il giorno 8 febbraio si imbusterà il giornalino e dopo seguirà il consiglio. 

Alle ore 19. 40 la seduta è tolta. 

Biella, 28 giugno 2016. 

   Il Consigliere Verbalizzante   Il Presidente 

    Sandra Urvetti    Franco Ferlisi 
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